

## ¿ELECCIÓN O RUPTURA? REFLEXIONES DESDE EL SIMULACRO HÉTERO

Nelly Cubillos Álvarez  
Universidad de Artes y Ciencias Sociales, ARCIS-Valpo.  
Valparaíso, Chile  
[n.cubillos.a@gmail.com](mailto:n.cubillos.a@gmail.com)

El trabajo que presento es una reflexión de análisis crítico sobre la heteronormatividad como estructura de dominación que se establece como control de la estructuración de interrelaciones de parejas no heterosexuales en un contexto de violencia instituida e instituyente desde uno de los tipos de países latinoamericanos, como es Chile.

En estos tiempos hemos sido parte de variadas reivindicaciones de las diversidades sexuales, siendo una de ellas, el contrato matrimonial, como forma de reconocimiento social de la posibilidad de existir, y de existir como parejas afectivas.

Siendo la conformación de pareja, la posibilidad cierta de reconocerse como un espacio romántico, integrado a una sociedad cuya base, se dice que es “la familia”. No obstante, esas búsquedas pareciera no superar el “simulación hetero”, e incluso la simulación judeo-cristiana., donde lo masculino y lo femenino nuevamente se evocan, como visión identitaria e idealizada, probablemente, en su expresión estereotipada y violenta de dominación masculina. En este contexto una se pregunta, si estas “reivindicaciones” logran ser: ¿Elección o ruptura? ¿Acción política de resistencia o inclusión social? ¿Decisión desde la diversidad o determinación social hegemónica?

Esta reflexión pretende concurrir hacia el espacio de lo colectivo, como movimiento de resistencia de las diversidades sexuales, LGTTBI, lesbica, gay, trans, bisexual e intersexual, desde un cuestionamiento de la institucionalidad como punto de partida para las redefiniciones identitarias y de posicionamiento político-social.